

Llamados a la Resistencia Circulan en Toda Polonia

COPENHAGUE, enero 15 (AP).— Diversos volantes que circulan en Varsovia, en forma clandestina, exhortan a la ciudadanía a organizarse en pequeños grupos y oponer una "resistencia pasiva", a fin de provocar el colapso tanto de la economía como del régimen militar, dice hoy una información dinamarquesa.

En la versión, prove-

niente de la capital polaca, un redactor del importante semanario de Copenhague "Weekendavisen", afirma que activistas de la suspendida federación sindical Solidaridad y de otros grupos opositores parecen estar recuperándose del impacto inicial de la ley marcial.

Según la información, en Varsovia hay una creciente distribución de vo-

lantes y panfletos ilegales, incluso poemas escritos por detenidos a causa de la ley marcial.

Algunos de esos volantes, agrega la información, dicen que "la resistencia activa no tiene objeto en medio de la actual situación", pero exhorta a que se formen grupos de resistencia pasiva.

Otro texto enfatiza que si los polacos se limitan a regresar a sus tareas como de costumbre, el país se convertirá en un "gigantesco campamento" de prisioneros, en el que sólo se cubrirán las necesidades más elementales de la población.

Ese texto, dice la infor-

mación, agrega que por lo tanto a los polacos no les queda otra alternativa, que recurrir a la resistencia pasiva, y que tras empeorar de ese modo la economía y provocar el "colapso final" de la economía y del Estado, "construiremos una nueva Polonia".

La versión del semanario dinamarqués indica que fuentes de la resistencia polaca dijeron que alcanzan a entre 10,000 y 15,000 los detenidos por la ley marcial, y que se utilizan fondos de Solidaridad, que no pudieron ser confiscados, para ayudar a los familiares de los prisioneros.

—Favor pase a la página 18.



SACAN UN LIBRO.— Washington, enero 15. Integrantes de un equipo de rescate sacan un libro del río Potomac, en Washington, en el lugar donde se estrelló un avión de pasajeros. (UNIFAX II de UPI).

Rusia Proporciona Armas a Terroristas de Italia

ROMA, enero 15 (AP).— Un juez investigador romano ha acusado a la policía secreta soviética y a las autoridades libias, de suministrar armas y otros tipos de respaldo a los terroristas italianos.

Es la primera declaración pública de un alto funcionario jurídico italiano, en tal sentido.

El Juez dijo que sus conclusiones se basaban en declaraciones de guerrilleros encarcelados, que actualmente cooperan con la policía.

En un documento judicial, el Juez investigador

Ferdinando Imposimato, dijo que la KGB suministró armas a las Brigadas Rojas y a otros guerrilleros urbanos a través de una organización palestina, no identificada, pero "diferente de la OLP".

Imposimato también sugirió que países del bloque oriental podrían estar involucrados en el atentado contra el Papa Juan Pablo II, realizado en mayo.

Dijo que se efectuaba una investigación al respecto.

"Con profunda cólera e

—Favor pase a la página 11.

Julio Iglesias Hace un Llamado a Moderación

MADRID, enero 15 (EFE).— El cantante español Julio Iglesias, cuyo principal pensamiento es "Volver a abrazar a su padre", hizo un llamamiento a la moderación, para facilitar que su padre sea liberado.

Así se desprende de unas declaraciones, hechas a la revista española "Cambio 16", en las que afirma: "En todo secuestro hay tres partes interesadas: La familia, la policía y los medios de comunicación. Comprendo que cada uno tiene que hacer su trabajo

y que a veces los intereses sean contrapuestos".

Julio Iglesias concluye así su análisis de la situación: "También comprendo que todos quieran la liberación de mi padre, pero la prensa tiene que entender que con sus especulaciones puede estar retrasando el proceso de su liberación".

Son días difíciles en los que el cantante español vive atormentado, con una angustia permanente y la esperanza que todo se solucione.

—Favor pase a la página 20.

Reductos Guerrilleros Destruyen en Guatemala

GUATEMALA, enero 15 (AP).— Ocho guerrilleros murieron en dos acciones contra las tropas del Gobierno y un alto jefe militar que señala que la "guerrilla del nororiente está desmantelada".

En las cercanías de la población de Granados, a 67 kilómetros al norte de esta capital, murieron ayer seis guerrilleros, cuando chocaron con una patrulla militar, informó la oficina de Relaciones Públicas del Ejército.

En la región de Filadelfia, en el Departamento de Sololá, a unos 135 kilóme-

tros al oeste, el destacamento militar repelió otro ataque guerrillero, según las fuentes oficiales.

Dos guerrilleros más perecieron en esa acción, lo que aumenta el número de bajas rebeldes a 73, en los últimos seis días.

También se informó sobre cuatro soldados heridos en Filadelfia, que fueron trasladados al hospital militar capitalino.

En el Departamento de Chiquimulá, a 215 kilómetros al este, las fuerzas de seguridad descubrieron un escondite guerrillero y

—Favor pase a la página 21.



AJUSTAN MICROFONO.— Atlanta, enero 15. Una técnica ajusta hoy un micrófono en la espalda del cantante Harry Belafonte, antes de aparecer en un programa de televisión con Coretta Scott King, viuda del finado Martin Luther King. Belafonte ganó el Premio de la Paz.

Sigue Recuperación de Bolsa

Valores de Nueva York

NEUVA YORK, enero 15 (EFE).— Animada por la confirmación del escaso aumento del índice de precios del productor en diciembre, que fue sólo de un

0.3 por ciento, la Bolsa continuó hoy la recuperación que había iniciado ayer, tras la marcada declinación en las tres primeras sesiones esta semana.

IBM, que fue la segunda emisión más activa y cerró con ganancia de un dólar por acción, marcó el paso en negociaciones moderadamente activas, que arrojaron volumen de 43 1/4 millones de acciones sobre el tapete.

El Promedio Dow Jones de Industriales subió hoy 5.32 a 847.60.

El índice del Mercado

—Favor pase a la página 21.

Banco Mundial Otorga Préstamo a Nicaragua

WASHINGTON, enero 15 (AP).— El Banco Mundial extendió hoy un crédito a Nicaragua por 16 millones de dólares, en respaldo de un plan de desarrollo urbano de Managua, que beneficiará a unas 200,000 personas.

Aun cuando la magnitud del crédito no es sobresaliente, la operación subraya, sin embargo, la continua relación de la entidad con el Gobierno revolucionario de ese país.

Las obras que se efectuarán principalmente en los barrios bajos de la capital, comprenden el alcantarillado, mejoramiento de las calles usadas por autobuses, alumbrado público, y otros aspectos.

La acción es la primera etapa de un plan destinado a mejorar las condiciones sociales de 50 barriadas de la capital, se informó. Las obras beneficiarán al 65 por ciento de la población.

El BM dijo que parte de los recursos se usarán para formular un programa piloto paralelo, destinado a mejorar las condiciones en 15 municipios, que comprenden las principales zonas de producción del país.

Sandinistas Provocan a la Familia Chamorro

MANAGUA, enero 15 (UPI).— El co Director del Diario La Prensa, Pedro Joaquín Chamorro Barrios, quien ha criticado duramente el Gobierno sandinista, denunció hoy que fue hostigado por personas desconocidas, que llegaron a su casa a gritar y pintar consignas sandinistas.

Chamorro dijo que el incidente ocurrió anoche en su casa, situada en un barrio del Occidente, de Managua.

Los desconocidos co-

rearon consignas sandinistas y pintaron otras en las paredes de su casa, según Chamorro Barrios.

Un piquete policial resguarda a regular distancia la casa del periodista.

La Prensa ha sido criticada duramente por miembros del Gobierno sandinista desde el miércoles, cuando una manifestación contra el periódico fue atacada a tiros frente de las oficinas del Diario.

Agentes de la Policía

—Favor pase a la página 18.

Otro Fuerte Ataque de Rojos de Italia a Rusia

ROMA, enero 15 (AP).— El Poderoso Partido comunista italiano se separó hoy aún más de la esfera soviética, al reafirmar su ataque contra la ley marcial en Polonia y criticar el comunismo al estilo soviético, por ineficiencia económica y restricciones a la libertad.

"¿Cuántos trabajadores italianos, incluso aquellos que desean verdaderamente construir una sociedad socialista en nuestro país y en Europa Occidental, aspiran a un tipo de sociedad y a un or-

den político y económico, como el que existe en la Unión Soviética y otros países del Este?", dijo Enrico Berlinguer, Secretario del Partido.

"Creo que si tuviéramos un referéndum, estarían en la minoría", agregó, luego de un debate partidario de tres días, esta semana, sobre la situación en Polonia.

Berlinguer es uno de los fundadores del movimiento eurocomunista, de acuerdo con el cual algu-

—Favor pase a la página 18.



HAIG OPTIMISTA DE GIRA.— Jerusalén, enero 15. El Secretario norteamericano de Estado, Alexander Haig, dijo hoy que Israel y Egipto prometieron hacer "un esfuerzo extraordinario", para llegar a un acuerdo sobre la autonomía palestina lo más pronto posible. Dijo que proyecta regresar al Medio Oriente dentro de dos semanas. A la derecha, su colega israelí Yitzhak Shamir. (UNIFAX II de UPI).